
 

「対話と実行」座談会 土佐塾高校 

観光地の外国人対応 

 

生徒： 観光についての質問です。高知駅は新しくなり英語でアナウンスをしていると

思うのですが、他の観光名所では英語表記の看板や英語のアナウンスがないので、

外国人が観光しづらいと思います。外国人にも観光しやすいようにはしないんで

すか。 

 

知事： 高知県は外国人観光客数が全国 47 番で、ものすごく少ないんです。外国の人

は大体まず東京・京都・奈良とか、日本の中でもトップバッターみたいなところ

へ行きます。それから、リピーターになってくれる人がだんだん地方に行き始め

るけど、四国が一番最後になっている場合が多いようです。四国全体で外国人の

皆さんをもっと呼んでくる取り組みをしないといけませんが、逆に言うと、看板

がないから外国の方が来ないというより、外国の観光客があまり多くないので、

外国人対応の看板とかが準備されてないところがあると思います。だけど、中国

の方なんかも、東京とか京都にたくさん行って、別のところに行きたいと思う人

が増えています。そういう人を呼んでくるためにも、来たときにがっかりされな

いように、看板などをもっと増やしていくべきでしょう。（県内観光地の）メジ

ャーなところさえもできていないので、まずはメジャーなところからやっていま

す。東京なんかは日本語・英語・韓国語・中国語の４カ国語表記をしたり、駅は

全部番号で表示しています。これからの課題というか、今やり始めた課題だと思

います。 

 


